



ajedrez

CASINO DE SALAMANCA

Salamanca, capital del ajedrez

Anatoli Karpov encabeza la nómina de ocho figuras que desde hoy y hasta el sábado buscarán el título en el Festival VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, que ha provocado una gran expectación a nivel nacional y mundial

ALEX G. SANTANA | SALAMANCA

SALAMANCA, acostumbrada a albergar cada cierto tiempo eventos deportivos de primer nivel, volverá a hacerlo desde hoy y hasta el sábado con el Festival VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, en el que participarán ocho Grandes Maestros y Maestros Internacionales, cuatro hombres y cuatro mujeres, encabezados por la gran leyenda de este deporte Anatoli Karpov, al que acompañará el ex campeón del mundo Veselin Topalov o Ekaterina Atalik, todos ellos con más de 2.400 puntos ELO.

El Casino de Salamanca, que albergará las partidas junto al Edificio Histórico de la Universidad, fue ayer el escenario de la presentación, a la que ya acudieron la mayoría de los jugadores, además de los representantes de las instituciones. Después de el presidente, Alberto Estella, diera la bienvenida a todos los presentes, Javier Galán, miembro de la Junta Directiva, explicó como se había gestado este gran torneo: "Tuvo lugar en una charla hace dos años en esta casa entre Topalov, Amador González y yo, en la que pensamos dos grandes razones: la celebración del VIII Centenario del Estudio Salmantino y el que en la Biblioteca de la Universidad se encuentre un libro de Luis Ramírez de Lucena de 1495 que viene a ser la Norma Moderna del Ajedrez. Amador se puso enseguida en funcionamiento y ha conseguido este Torneo Magistral".

Además del propio torneo, partidas simultáneas, conferencias, un festival de cine y campeonatos infantiles y Open compondrán durante toda esta semana el completo e interesante programa del Festival del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca.

La competición se disputará mediante una liga a una sola vuelta, y durante el desarrollo de las partidas el público asistente tendrá acceso a comentarios técnicos de las mismas a cargo del Gran Maestro Internacional Alfonso Romero Holmes.

HOY, LAS 2 PRIMERAS RONDAS EN EL CASINO

A las 17:30 horas se celebrará la primera ronda y a las 19:30 está previsto que comience la segunda. Los primeros enfrentamientos son los siguientes:

Miguel Santos-Anatoli Karpov
Veselin Topalov-E. Atalik
Ana Matnadze-N. Dzagnidze
Monica Calzetta-Julio Granda



Varios de los participantes en el torneo, con las autoridades y los organizadores. | FOTOS: JAVIER CUESTA



Alberto Estella, Anatoli Karpov y Veselin Topalov.



Miguel Santos, sacando su ficha en el sorteo.

PARTICIPANTES

Anatoli Karpov. Es una leyenda viva del deporte, no solo del ajedrez. Campeón del mundo entre 1975 y 1985, y Campeón Mundial, versión FIDE, entre 1993 y 1999. Míticos fueron los duelos contra su compatriota Garri Kasparov. Ha ganado más de 170 torneos a nivel internacional.

Veselin Topalov. El búlgaro 'salmantino' será el otro ex campeón del Mundo presente en el Festival. También ha sido número 1 mundial en varias listas de la Federación Internacional. En la actualidad ocupa el puesto 2º.

Ekaterina Atalik. Otra Gran Maestra y Maestro Internacional. Campeona de Europa en 2006 y Campeona del Mediterráneo en 2005.

Julio Granda. El peruano ha estado una década viviendo en Salamanca y también cuenta con un espectacular palmarés, con títulos en el Panamericano y el Iberoamericano.

Ana Matnadze. Española de origen georgiano, ha sido campeona nacional en varias ocasiones, con varios títulos nacionales y europeos en categorías de base.

Miguel Santos. Con 19 años recién cumplidos, es el número 1 del ranking español sub 20 y fue medalla de plata y de bronce en Europeos de su categoría.

Mónica Calzetta. Campeona de España en siete ocasiones y de la Unión Europea en 2010, ha representado a nuestro país en numerosas Olimpíadas de Ajedrez y Campeonatos de Europa.

Nana Dzagnidze. La gran maestra georgiana, que ha sustituido a Almira Skripchenko, es la actual campeona del mundo en la modalidad de blitz y campeona de Europa en 2017.

SIMULTÁNEA



Karpov provoca un lleno absoluto en el Colegio Arzobispo Fonseca. Después de la inauguración del Festival, y ya por la tarde, tuvo lugar una multitudinaria partida simultánea con la presencia de Anatoli Karpov. Jugadores y aficionados de todas las edades se dieron cita en la capilla del Colegio Fonseca para no perderse un momento histórico en la historia del ajedrez de Salamanca. | JAVIER CUESTA



Anatoli Karpov.

EXCAMPEÓN DEL MUNDO DE AJEDREZ

“Espero que veamos una gran lucha y que gane el mejor”

“Era una gran oportunidad participar en la celebración del VIII Centenario de una de las Universidades más antiguas del mundo”

A.G.S.

HABLAR con Anatoli Karpov es hacerlo con una figura legendaria del deporte. Sus enfrentamientos con Garri Kasparov trascendieron al ajedrez e incluso al deporte, y durante estos días va a estar en Salamanca, no solo para participar en el torneo, sino también, para disfrutar de una “bella ciudad” en la que ya había estado en un par de ocasiones, pero que no había tenido oportunidad de conocer en profundidad.

—¿Cómo surgió la posibilidad de estar presente en este torneo?

—Era una gran oportunidad poder estar en la celebración del VIII Centenario de una de las universidades más antiguas del mundo y por eso estoy aquí.

—¿Ya había estado en Salamanca?

—Sí, en otras dos ocasiones, pero no para jugar un torneo. Fueron visitas muy cortas, de solo unas horas, y ahora voy a poder tener más tiempo para descubrir una bella ciudad.

—¿Qué podemos esperar del Festival?

—Creo que va a haber una gran pelea y esperemos que gane el mejor. Todo el mundo va a tener posibilidades.

—¿A qué se dedica en la ac-



Karpov, junto al busto de Miguel de Unamuno en el Casino.

tualidad?

—Me dedicó a la enseñanza del ajedrez en la juventud y también trabajo en el parlamento ruso.

—¿En qué ha cambiado el aje-

dre desde los años 70 u 80 hasta hoy?

—Ahora están los ordenadores y la gente puede prepararse mucho más. Además hay nuevas estrategias.

REACCIONES

Veselin Topalov

EXCAMPEÓN DEL MUNDO

“Salamanca se merecía este torneo por la vinculación de la Universidad con el ajedrez”

El búlgaro afincado en Salamanca ha sido uno de los ‘culpables’ de que sea posible celebrar este torneo y explicaba que consideraba que ya era hora: “Siempre me había parecido extraño que por ejemplo León tenga un torneo muy importante y que Salamanca, con la aportación que ha tenido históricamente al ajedrez, no, y además por la Universidad, ya que aquí siempre se ha respirado intelecto, por no hablar con el vínculo de Unamuno. Creo que ha sido una muy buena idea y que va a tener mucho éxito y que se va a celebrar más años, aunque habrá que ir poco a poco”. Topalov considera que hay “mucho nivel. No me puedo considerar el favorito, por ejemplo está Julio Grandá, varias veces campeón panamericano y también del mundo sénior. Creo que lo más importante es que representa la igualdad de géneros, con cuatro mujeres y cuatro hombres. Salamanca se merecía un torneo así”.

**Miguel Santos**

GRAN MAESTRO

“Va a ser uno de los torneos más importantes de España”

El tataranieta de Unamuno considera “un orgullo estar aquí, con la posibilidad de enfrentarme a ex campeones del mundo. Además, desde pequeño he venido a menudo a Salamanca y este va a ser uno de los mejores torneos de España”. El joven jugador sevillano espera hacerlo “lo mejor que pueda y, si es posible, ganar a alguno de los ex campeones del mundo, aunque no va a ser fácil porque a nadie le gusta perder”.